



樹 姉 ば よ り

No.120
2014.10

慈悲喜捨

竜田川 錦おりかく

神無月 時雨の雨を

たてぬきにして

読者知らず『古今和歌集』

おりかく……織り懸ける
たてぬき……縦糸と横糸

竜田川は紅葉の錦を羽織っている、神無月の時雨を縦糸と横糸にして、の意。神無月は陰暦十月。散る紅葉を降ったり止んだりする時雨の糸で織りあげて自らの上にさらす、つまり羽織るというイメージだろう。

「竜田川」と「紅葉の錦」の組み合わせが秋を思わせる。一方で、「竜田川―紅葉の錦」(秋)と「神無月―時雨」(冬)という季節感とが一つの歌の中で綱引きをしているような感じもする。ただ、「時雨」は「秋」を引き出すものとして使われるので、やや秋側が優勢のようにも思える。

折しも十月、秋の日光や尾瀬では紅葉の盛りで、彩りも鮮やかで美しく、大勢の方が紅葉狩りに出かけていることであろう。赤城山や榛名山の紅葉もいい。黄色に色づくブナ、深紅のモミジやカエデなど心を沸き立たせてくれる。秋の澄んだ綺麗な空気を吸って散策しながら、自然を体感するのも良い。

新校舎棟の建設が始まって半年、いよいよ完成を迎える。引き渡しは済み、利用開始になるのは二十日過ぎの予定だ。それまでは、建築確認検査や消防検査など公官庁の検査が続くため、生徒・職員が新校舎に入れるのは、この日くらいになってしまおうぞうだ。

一階に調理室・被服室・保健室・カウンセラー室、二階に普通教室が六教室、うち四教室には取り壊しが予定されている第五校舎で学習している一年生総合コースの男子が入る。他の二教室は選択教室となる。三階は、これも取り壊しが予定されているセミナーセンターで学習しているSSクラスの三年生が入り、さらに三つの選択教室とコンピュータ室がある。四階は、第一・第二の音楽室とピアノ室が二つある他、美術や書道などの授業が行える芸術室がある。屋上は、狭いながらも植栽を施した庭園となり、天気の良い日は青空の下でくつろぐことができる。一方、その前段階として、二・三年生の机・椅子を十七日までに全て新しいものに入れ替える。まだ工事は続くが、ひとまず前半が終了する。

教頭 尾内 正彰

皆の思いが形に なっていく不思議

樹徳中学校・高等学校校長
野口 秀樹



創立百周年は、私にとつて緊張の年です。そしていつも申しあげておりますが、巡り合わせの不思議に本当に感謝をしているのです。私は幸せな男だと思えます。ですから、可能な限りその関係のために喜んで汗を流しております。

喜んで動いたり、感謝して動いたりすると、不思議なことに、色々な発想が次から次へと生まれてきます。私はこんなにも発想力豊かな人間でもなかったはずなのに、です。「喜びと感謝の力」、これは生徒達にぜひ伝えたい、今年一番の発見でありました。

さて、樹妙だよりの六月号で建築の中間報告を致しましたが、あれから四ヶ月が経ちました。目の前の大

工事は音を建てて進んでおります。そして、過日、力誉記念館（本館、事務室・職員室がある校舎）と正道館（八階建ての校舎）をつなぐ四階建ての建物がお陰様で完成いたしました。まだクリーニング等が引き続き行われておりますが、十月十五日の桐生市役所による建築確認検査が終了すれば、大がかりな引越越しを済ませ、その後使用開始となります。

この建物を「立志館」と命名しました。若くして学ぶことは、志を立てることに結びつきます。樹徳で学んだ生徒が、使命に目覚めてよりよい人生を歩んでほしい。こんな願いを百年を記念して、形にしたのです。

立志館はフロア中央の廊下を挟んで両側に教室がありますので、外から見た感じよりもかなり大きな建物です。延べ床面積は二五六〇㎡です。一階は被服室・調理室・保健室・カウンセラー室など。二階は普通教室四・大教室二など。三階は選択教室三・小教室四・コンピュータ室など。四階は音楽室二、芸術室など。そして屋上庭園及び連絡通

路という構成です。

次に校地のメインスペースにあり、新川公園側に向いて建つ二階建ての体育館です。延べ床面積は三九、〇四二㎡です。こちらは只今苦戦中で工期が一ヶ月遅れております。と申しますのは、基礎工事が難航しているためです。

基礎工事のために、地下を八メートル掘らなければなりません。これは三階建ての建物に相当しますので、かなりの深さです。もし、道路からわずか二メートル隣を深さ八メートルも掘り出したら、どんなことが起こるか想像できません。舗装されている道路でも崩れてしまうそうなのです。したがって、道路側に深さ六メートルの鉄板の壁、フェンスを築かなければなりません。厚さ一センチ、幅五十センチ、長さ六メートルの鋼鉄板をかみ合わせながら地下に打ち込んでいくのです。地盤の柔らかいところでしたらスムーズに入っていくでしょうが、樹徳の敷地内は全て元が河原です。岩ほどの大きな石が続々と掘り出されます。簡単に鋼鉄板を打ち込

んでいけないのです。たしかに、誤解のないように言えば、岩盤がしっかりしているのは一般的には喜ばしいことなのですが、それでも開始から四十〜五十日位までは苦戦しながらも一日二本は打ち込めました。ところが岩盤の強さに最新の機械が敗北、動かなくなっ

てしまいました。時間が勝負のこの工事、いつしか旧式の機械で再開されたものの、打ち込みは一日一枚が限度のようです。

この工事は、正式にはシートパイル工法の山留工事と言うそうです。この建物は樹徳の百周年を記念した象徴的な建物になります。一階は多目的大ホール二・階段教室・倉庫・相撲道場・シャワー室など。二階はバスケットコート二面など。さらにギヤラリー・トレーニングスペース・マシニングエリアを備えます。

この体育館は、学園名を頂いて「明照体育館」と命名しました。本学園の教育の願いは、自己を磨いて徳を樹て、世の中の暗いところを輝かせる。そして、人々の心に灯火をともしさわやかな若者の育成です。

来年の三月までの勝負の六ヶ月間、どんなに見事な手順で完成を見せてくれるのか、実に楽しみです。

人の思いが形になっていく。この現実を目の当たりにできる喜びは格別です。逆に、思いを持たないと形は生まれてこないことも学ぶことができました。

数々の百周年関連行事が、どんな姿を表しつつあります。同窓会が募集している「学園応援歌」の歌詞も沢山集まりました。百周年記念誌も順調に制作しているのではないのでしょうか。吹奏楽部の百周年記念作品「あかしやの樹」は完成しました。来年の二月には楽譜が販売されます。マイトリリー基金のミャンマーに学校を創ろうプロジェクト、図面ができ上がり今月にも工事が開始されます。完成は来年一月中旬を予定しております。

まだ公表しておりませんが、私が担当している樹徳スクールのロゴマーク、これは今月中に発表致します。ご期待下さい。

合掌

行動すると

自信が湧いてくる

考える

二学期が始まり、ひと月が過ぎた。原稿を書いている時点では、三年生の就職組が試験を終えて結果待ち、専門学校や四年制大学の指定校推薦組が間もなく出願、といったところだ。一・二年生諸君も、すぐに自分達の番だということを自覚しなければならぬ。

さて、これからの一年または二年を大切にしていかなければならない諸君に、ぜひ意識してほしいことがある。それは、「考える」という行為を、家庭生活の中に取り入れることだ。「人間は考える葦である」とはパスカルの言葉だ。考えるということは、問題の解決や目標の実現・達成のために経験や知識を組み合わせ、新しい心の内容にまとめあげる精神活動だとい

う。そこに、人間らしさと人間の向上がある。子供たちは、学力をつけるために学習に励むが、学力とは単なる知識の集積ではない。それをいかに活用するかという思考力・判断力こそが、学力なのだ。

現代の子供たちを取り巻く環境は、スピード化、情報過多が進み、私たちに思考する時間を与えない。本一冊読むのにも、昔は「読書百遍」といって、その行間を読み取ることが大切とされたものだが、現代の、会話ばかりの小説や、あふれんばかりの情報、私たちの思考を停止させるどころか、息つく暇すら与えてくれない。ぜひ、しばしばページを伏せて考えるような読書をさせてほしい。

ゲーテは『ファウスト』の中で、「人間は努力する限り迷うものだ」と言っている。コンピュータは故障

はしても迷うことはない。人間は思考する限り迷い、間違え、考えることを繰り返す。だからといって迷いや間違いを否定し、とがめることは、思考の停止、ひいては人間性の抹殺につながるであろう。また、単調なリズムの激しい音楽や強烈な色彩、怒号なども思考作用を停止させるという。

考えるという行為は、精神を昂揚させ、状況判断のみならず、我慢や忍耐、耐久力や持久力をも養う。今の政治や教育には、残念ながら、現状を何とかしようという哲学があるように思えない。経済大国という肩書きにあぐらをかいているからではないか。

傲慢な心は智慧や才能を磨く努力を抑圧し、考えることを停止させてしまう。謙虚に自分たちの生活を顧みて、本当の学力を身につけるためにも、家庭の中に考える雰囲気を作り出して欲しい。

(編集子)

目的を持たせる

「仕事の能率が悪い」「忙

しく働くが、やった、という実感が無い」。こんな気持ちで、ある会社社長がコンサルタントに相談しました。コンサルタントは次のように言ったそうです。「就寝前に、明日やらなければならぬ大事なものを六つ書き付け、大事な順に番号をつけます。それをポケットに入れておいて、明日、まず一番先にその紙片を見てナンバーワンをやつてしまおう。それが完璧に終わつたらナンバーツーを、というようにして夕方まででできるだけやってしまいなさい。一つ二つ残つてもよくよいことですよ。」

これは面白いことです。私たちは、生徒に目的を持つてと言いますが、ともすれば抽象的になりがちです。「今日はこの本をここまで読もう。テレビはこれを見よう。来週提出の宿題をここまでやろう。この三つのことは必ずやろう。」などと、その日のめあてを書き付けておくことが、生活にメリハリをつけるのです。このことは、生徒だけの問題ではありません。大人自身の問題でもあります。前述したコンサルタントの

「大事なものを六つ」。この六という数字にこだわる必要はないのですが、やらなければならないことというのは意味があります。明日の仕事内容と価値を自己確認できるからです。紙切りに書くというのも番号をつけるというのも、自己確認です。

生徒を見てみると、「無為に日々を過ごす」者も見られます。いや、生徒のことばかりは言えません。計画的に過ごすのが難しいなら、せめて生活にメリハリをつけて、自分の生活に節度を持たせることです。惰性で生きることには抵抗し、また抵抗させようではありませんか。

(カウンセラー室)



桐生錦町一丁目 盛運橋薬局前

■樹徳コミュニティセンター「み法」10月予定

- (1) アートスクール編み組み教室 (主催 野村ナナ子さん)
1日、15日 いずれも水曜日
- (2) 荒島スミ子と仲間たち (主催 荒島スミ子さん)
25日(土)～27日(月) 10:00～17:00
アクセサリー等の展示と作成実習
- (3) 七草ゼミナール塾 上野丈雄さん
25日(土) 18:00～20:00

平成27年度 樹徳高等学校生徒募集要項

募集定員と募集コース	男子部 280名 女子部 180名 合計 460名	総合コース 大学進学コース 特別大学進学コース スーパーサイエンスコース	J組 S組 K組 SS組	【出願資格】 ①平成27年3月 中学校卒業見込み者 ②本校の教育方針に賛同 できる者
-------------------	---------------------------------	---	-----------------------	--

■入試日程

入学試験区分	推薦入学試験	学業奨学生 入学試験	一般入学試験	ステップアップ 入学試験
募集区分	J組推薦 K組推薦 SS組推薦 スポーツ推薦	併願	単願・併願	単願・併願
出願受付	平成26年 12月18日(木) 12月19日(金) 9:00~16:00	平成26年 12月18日(木) 12月19日(金) 9:00~16:00	平成27年 1月23日(金) 9:00~16:00	
試験日	平成27年 1月10日(土)	平成27年 1月10日(土)	平成27年 1月31日(土)	
合格発表日	1月19日(月)	1月19日(月)	2月10日(火)	
入学手続日	1月24日(土)	3月18日(水)	単願:2月21日(土) 併願:3月18日(水)	
単願切替手続日	—————	1月24日(土)	2月21日(土)	
出願書類	入学願書・調査書 中学校長の推薦書	入学願書・調査書	入学願書・調査書	1/10の受験票 再受験願
出願料	15,000円	15,000円	15,000円	無料
備考	本校の教育方針を理解し推薦(単願)入学を希望する人の試験です。	他校との併願ができる試験です。	主に併願者のための試験ですが、単願者も受験できます。	学業奨学生入学試験の受験者がさらに上位の合格種別を目指して再受験する試験です。
※入学試験の結果、奨学生となった者には奨学金が給付されます。 (別記合格種別・奨学生種別参照) ※奨学生の更新審査は学期ごとに行われます。				

■試験方法・科目 (各入学試験・各教科とも、100点満点・50分間)

入学試験区分	推薦入学試験	学業奨学生 入学試験	一般入学試験	ステップアップ 入学試験
試験方式	マークシート方式	マークシート方式	記述方式	
試験科目	国・数・英	国・数・英・社・理	国・数・英・社・理	
面接試験	あり	なし	なし	

校納金について

平成26年度から、世帯年収910万円未満の家庭に対して国の就学支援金制度が始まりました。保護者の経済的負担の少なさは、県内私学トップです。

○入学手続き時 19万円（入学金10万円+設備費9万円）

○毎月の校納金

年収	納入額
910万以上	33,670円
910万未満	23,770円（校納金33,670円－就学支援金9,900円）
590万未満	18,820円（校納金33,670円－就学支援金14,850円）
350万未満	13,870円（校納金33,670円－就学支援金19,800円）

校納金の内訳：授業料 19,800円 施設費 6,270円 諸費 7,600円（後援会費・空調費・修学旅行積立）

その他、樹徳高等学校独自の奨学生制度を始め、さまざまな制度がございます。詳細はお問い合わせ下さい。

レッドランズ高校から 交換留学生が来校しました

九月十五日から二十八日の間、本校の姉妹校であるレッドランズ高校から、樹徳高校へ留学生が来ました。サイモン・クイン・マックスの三人です。

オーストラリアの名門校であるレッドランズ高校で本校の卒業生が日本語教師をしていることがきっかけで、本校と姉妹校提携が実現しました。そして、昨年度より相互訪問の実施に至ったものです。

十四日間の滞在中、彼らは書道体験や和食の調理体験を楽しみました。また、世界遺産にも登録されている日光を観光するなど、日本文化に触れる貴重な体験ができました。

最後の登校日である二十六日の



書道体験



全校集会での紹介の様子
左からサイモン・マックス・クイン

朝、職員朝礼の前の挨拶ではサイモン君が感極まった様子で、留学生生活がとても充実していたことを感じさせました。

全校集会での自己紹介 (クイン君)

樹徳の皆さん、こんにちは。僕の名前はクインです。僕たちは、樹徳と姉妹校のスケッグスレッドランズから来ました。日本に二週間滞在します。僕の趣味は本を読むことと、ハイキングに行くことです。

僕は今、十六歳で高校二年生です。また、僕の一番好きな科目は物理です。僕は日本や日本語、樹徳の学校について学びたいと

思っています。よろしくお願ひします。

最終日のあいさつ (マックス君)

先生方、おはようございます。今日は、私たちの樹徳での最後の日です。この交換留学で、私たちが受け入れて下さって、ありがとうございます。樹徳での経験はとても楽しくて、私たちはいろいろなことを学ぶことができました。

樹徳の先生方、生徒の皆さん、ホストファミリーの皆さんは、とても親切で、私たちがあたたかく迎えて下さいました。本当にありがとうございました。樹徳で、また、勉強したいと感じています。皆さん、今回はありがとうございます。オーストラリアに来たら、ぜひ、レッドランズに来て下さい。



和食の調理体験

一貫校 中学校 だより

陸上競技
祝 関東大会・
Jrオリンピック出場

三年 吉田 輝
僕は群馬県大会で優勝し、神奈川県で行われた関東中学校陸上競技大会に砲丸投げ競技で出場しました。一年生の新人大会からずっと自己記録を伸ばすべく、先輩や顧問の岩上先生の指導のもと練習してきた結果、念願の関東大会への出場を果たすことができました。

関東大会の会場は広大な運動公園の中にあり、プロサッカーチームのホームグラウンドにもなっている競技場でした。意気揚々と出向いたはずが、他県の選手への体の大きさや会場の空気感に飲まれ、思うような記録を出せず、十六位という結果で終わってしまいました。しかし、その悔しさを胸に臨んだJr.オリンピック予選会では、本選出場を決めることができました。次

は全国大会であり、自分より更に大きな体格の選手もいると思いますが、関東大会の二の舞にならぬよう、自信をつけ、楽しんで来られるよう頑張りたいと思います。

体験では薬局に行くことができ、とても嬉しく思っています。

中学二年 職場体験

九月四日(木)・五日(金)の二日間にわたり、職場体験が実施されました。生徒の感想を紹介します。

私の将来の夢は薬剤師になることです。今回の職場



一日目の、錠剤や散剤の分配では実際の薬を利用することはできませんでしたが、薬剤師の雰囲気を感じてきて少し嬉しかったです。二日目は漢方薬の解説、接客見学をしました。接客の際は先生がとても明るく、リラックスできるような雰囲気をつくっていました。またお年寄りの方にはわかりやすいよう工夫してとても納



祝 桐生市英語弁論大会 県大会出場決定

得させられました。この職場体験で更に薬剤師になりたいという思いが強くなりました。今回学んだことを生かして将来のステップにしたいと思います。(二年一組 蓼沼花音)

私は桐生市英語弁論大会に向けて、日々練習を重ねました。私は約三年間マレーシアのインターナショナルスクールに通い、英語を学んでいました。その為、英語には自信がありました。英語には自信がありました。大勢の人の前で発表することに慣れていなかったため、練習を始め



た当初は緊張のあまり間違ってしまったたり、速く読んでしまったり、失敗ばかりしていました。しかし英語科の先生方や先輩のアドバイスとサポートにより、徐々にリラックスして発表ができるようになりました。幸い、結果は一位でしたが、私自身あまり納得のいく発表ではありませんでした。今回の大会での反省を生かし、県大会では持てる力を十分に発揮をして、良い結果を残せるよう頑張りたいです。(三年一組 越沢ななえ)

ご協力くださった事業所

- ・近江屋書店様
- ・小倉クラッチ様
- ・おりひめ法律相談事務所様
- ・桐生旅行様
- ・群馬大学理工学部様
- ・光画社様
- ・たかのす診療所様
- ・タチコマ薬局様
- ・野間スイミング桐生校様
- ・福田造園様
- ・ふれあい苑様
- ・本町薬局様
- ・ボンマタン様
- ・(株)ミツバ様
- ・優和クリニック様
- ・社会福祉法人 邦知会
ユートピア広沢様
- ・樹徳幼稚園

平成 27 年度
第 2 回樹徳中学校モギ試験
10 月 11 日(土)
試験科目：国語・算数

第 1 期樹徳中学校入学試験
11 月 15 日(土)

お問い合わせは 0277-45-2257 まで

幼稚園だより

オーストラリアからの 高校生を迎えて

英語であそぼう

辺りにはコスモスやヒガ
ンバナが一面に咲き誇り、
さわやかな季節を迎え、例
年より早い秋の訪れを感じ
ています。



いっしょに英語のあそびをしよう！

さる九月二十四日、オーストラリア・シドニーにあるレッドランズ高校から樹徳高校を訪問している交換留学生三名が、ライト先生（本園英語教師）と来園し、子どもたちとの交流を

半日楽しみました。昨年にも引き続き二回目となった今回は歓迎行事を省き、各学年で週一回実施している英会話の授業「英語で遊ぼう」に参加しました。

年長さんから順に、英語でのあいさつから始まり、単語の発音練習、ジュエスチャーを交えた英語表現を楽しみ、最後は英語での音楽ゲームを通して、習った単語を留学生と一緒に

に復習しました。お互いにすっかり打ち解けて積極的に交流を楽しむことができました。

年少クラスには私も一緒に参加しましたが、三歳児でも、ライト先生の口の動きや舌の動きを見てしっかりと大きな声で発音している姿に驚きました。音楽ゲームでは、元気いっぱいお兄さんたちと触れ合い、素晴らしい思い出ができたことと思います。留学生の三人も、三歳児との音楽ゲームに汗を流しながら取り組み、楽しい時間を過ごしていました。

彼らは、幼稚園の子どもたちとお話ができたり、一緒にゲームができて、とても楽しかった。また、子どもが発音などを勉強するところを見られてよかったと、話してくれました。

何にでも興味を持って必死に取り組む園児たち。この時期に、ネイティブスピーカーの本物の英語に触れ、楽しさを味わうことは有意義で大切なことだと思います。

今年もオーストラリアのお兄さんと交流できたことに感謝いたします。

運動会 楽しみにあそびかけよう



十月十一日（土）、幼稚園に隣接する樹徳高校野球場において、運動会が開催されます。

この原稿を書いている今は、各種目の完成に向けての練習が佳境に入っています。例年は厳しい残暑の九月ですが、今年は涼しい日が続き、外練習では熱中症の心配もなく、練習は順調に進んでいます。

反面、毎日の練習に、小さい体の子どもたちにとっては、疲れもたまると思いますが、遊戯などは「もっとやりたい！」と、元気いっぱい楽しみながらがんばっています。休憩等十分にとって、無理のないよう楽しく取り組んでいます。

主なプログラム
 〈年長〉リズム遊戯「走れ！」／組み立て体操／競技「対抗リレー」他
 〈年中〉リズム遊戯「イロ



トリドリ」／競技「この木なんの木小鳥の木」
 ／徒競走 他
 〈年少〉リズム遊戯

「ソラソラ☆あおぞら」／競技「発車だゴー!! 運転手さんリレー」／徒競走 他
 〈全体〉リズム遊戯「ポチッとくん体操」他
 当日は、全園児が躍動します。ご家族みなさんはじめ、関係者皆様の応援をよろしくお願いいたします。

幼稚園長 瀬谷 茂

入園願書受付中

樹徳幼稚園にて、入園願書を受け付けています。

◎受付時間

平日 八時三十分～十八時

◎募集人員

・満三歳児 一〇名

・年少 四〇名

・年中、年長 若干名

●定員になり次第、入園受付を終了します。

●平日はいつでも見学できます。まずはお電話ください。職員一同、お待ちしております。

電話 0277(53)5571



10月(正念)の行事予定

日	曜日	高等学校(本校)	一貫校	幼稚園
1	水	更衣 中間試験(～3日)	早朝自主学習(～4日) 頭髪服装指導 中学校中間試験(～2日)	更衣 英語(全) 文字・数(年長)
2	木		1年生歯科講演会	体育(全) 文字・数(年中)
3	金	3年生普通自動車運転免許取得教習解禁 市街地清掃(通算81回) 授業料納入日 第2回諸費納入日		保育料納入日 就学時健診(新里東小・黒保根小)
4	土	数学検定①		
5	日			
6	月	LHR		リズム(全) 就学時健診(桜木小)
7	火	体育祭予行練習	計算オリンピック⑮	就学時健診(境野小)
8	水	体育祭		英語(全) 文字・数(年長) 就学時健診(北小・神明小)
9	木	体育祭予備日		運動会予行練習
10	金	中学生入試体験プレテスト会場作成 大掃除		運動会前日早帰り 就学時健診(南小・新里中央小)
11	土	中学生入試体験プレテスト① 英語検定②一次	中学校第2回模擬試験 英語検定②	運動会
12	日	中学生入試体験プレテスト②		運動会予備日
13	月	体育の日		
14	火	振替休日(10月12日)		運動会代休 預かり保育
15	水	マイトリー基金拠金日 中学生保護者学校見学会(～17日)	中間試験成績会議 漢字王決定戦⑧	英語(全) 文字・数(年長) 就学時健診(菱小)
16	木		体育祭予行練習	体育(全) 文字・数(年中)
17	金		中学校体育祭	第3回入園説明会・見学会 修了写真撮影
18	土		漢字王決定戦⑧	
19	日	3年河合塾記述模試③		
20	月	朝礼	挨拶運動	リズム(全)
21	火		中学範囲確認テスト 計算オリンピック⑩	10年目研修 就学時健診(西小・相生小)
22	水	漢字テスト③ ITS研修③		お茶のお稽古④ 文字・数(年長) 英語(全) 就学時健診(広沢小・川内小)
23	木	合唱コンクール 珠算練習開始		新採研(後期I) 体育(全) 文字・数(年中)
24	金	後援会研修旅行(～25日)	合唱コンクール	就学時健診(新里北小)
25	土	3年河合塾マーク模試(～26日)		親子遠足
26	日			
27	月	LHR	進研学力推移②	親子遠足代休 預かり保育
28	火	群馬県民の日		
29	水		計算オリンピック⑪	英語(全) 文字・数(年長)
30	木		漢字王決定戦⑨	体育(全) 文字・数(年中) 就学時健診(梅田南小)
31	金	出欠統計提出 女子制服アフターサービス		県幼教育課程研究協議会

※ 1日は高等学校・一貫校・幼稚園の校内安全点検日です



樹徳高等学校
樹徳中学校
樹徳幼稚園

〒376-0023 群馬県桐生市錦町一丁目1番20号
TEL. 0277-45-2258 Fax. 0277-47-1671

〒376-0022 群馬県桐生市稲荷町4-12
TEL. 0277-45-2257 Fax. 0277-45-2262

〒376-0013 群馬県桐生市広沢町三丁目4475
TEL. 0277-53-5571 Fax. 0277-53-5572

平成26年に、明照学園は
創立100周年を迎えました

E-mail office@po.jutoku.ed.jp

URL http://www.jutoku.ed.jp/

発行責任者 野口秀樹
印刷所 太陽印刷工業(株)

夢は大きく 根はふかく